
RELATÓRIO DE ATIVIDADES DA MESA DIRETORA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16.ª LEGISLATURA – 2022

(elaborada em cumprimento ao disposto no art. 31, IV, do Regimento Interno)

O presente relatório trata da gestão da Mesa Diretora da Câmara Municipal de 

Agudo na 2.ª sessão legislativa da 16.ª legislatura.

Integram  esta  Legislatura  os  vereadores  Áuro  Kirinus,  Gerson  Halberstadt  e 

Lairton Unfer (Bode), do Progressistas, os Vereadores Itamar Puntel, Moisés Kilian (Foguinho) e 

Izabel  Lamaison  do  MDB.  Completam-na  os  Vereadores  Professor  Tiago  Janner  e  Everson 

Niemeier (Pato ) do PL, e o vereador Dário Schüller do PDT.

Presidiu a Câmara nesta sessão a Vereadora Izabel Cristina Assmann Lamaison; 

foi Vice-Presidente o Vereador Lairton Unfer-Bode e Secretário o Vereador Itamar José Puntel.

 AÇÕES DA MESA DIRETORA

A Mesa Diretora, sempre que demandada e praticamente em todas as segundas-

feiras  ambientou  encontro  dos  vereadores  para  debater  assuntos  administrativos,  debater 

proposições em tramitação e, como é natural em um poder pluripartidário, abordar a política 

partidária, com viés para o cenário estadual e nacional.

Os  poderes  constituídos  no  Município  –  o  Legislativo  e  o  Executivo  –  são 

independentes e harmônicos – assim dita a Constituição Federal. Em Agudo a percepção dessa 

postura  é  muito  clara.  Os  poderes,  respeitadas  as  competências  privativas  de  cada  um,  se  

respeitam e dialogam na busca do interesse comum.

DAS SESSÕES

A Câmara Municipal de Agudo instalou, neste ano, incluída a de hoje, 40 sessões 

ordinárias e  26  extraordinárias,  com  a  que  hoje  deverá  ainda  ser  realizada  somarão  27 

extraordinárias.
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O PLENÁRIO

O Plenário recebeu 100 Projetos de Lei Ordinária, dos quais 96 já apreciou. Dos 

100, 93 foram de autoria do Poder Executivo, 3 da Mesa Diretora, 1 da Verª. Izabel Lamaison, 1 

do Ver. Dario Schüller,  1 do Vereador Nilmar Jordani e 1 do Vereador Tiago Janner.  Foram 

apreciados 4 Projetos de Lei Complementar, 2 de autoria da Comissão de Constituição e Justiça 

e 2  do Poder Executivo. Dos projetos de Lei, 93 foram aprovados e 1 foi rejeitado. Também 

tramitou 1 Projeto de Resolução, 10 Moções e 33 Pedidos de Informação, todos aprovados. 

Foram apresentadas, ainda, 16 Indicações e 55 Requerimentos.

 Entre as atividades externas da Câmara, se destaca a 16ª Marcha dos Vereadores 

a Porto Alegre, organizada pelo Poder Legislativo da Quarta Colônia e região, nos dias 24, 25 e  

26 de maio. O evento tem por objetivo apresentar ao governo do Estado reivindicações de cada 

município, além das regionais.

Também participaram no ERCO - Encontro Regional de Controle e Orientação do 

Tribunal de Contas do RS no dia 17 de agosto.

No mês de dezembro foram a Porto Alegre, tratar de assuntos relacionados com o 

Concurso  Público  para  2023  e  visita  a  Assembléia  Legislativa  Estadual  visando  apresentar 

reinvindicações dos munícipes.

A TRANSPARÊNCIA

A Câmara Municipal continuou visando a transparência de suas atividades, com a 

transmissão das Sessões Ordinária por via radiofônica e na internet em seu portal sendo que as 

transmissões são feitas também na plataforma YouTube.

No portal  www.agudo.rs.leg.br a população encontra dados e informações que a 

Câmara disponibiliza como preceito de ser clara em suas ações administrativa e orçamentárias e,  

também, em cumprimento a legislação. 

http://www.agudo.rs.leg.br/
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Continuaram  sendo  realizadas  no  plenário  Vox  Populi,  alguns  eventos  como 

audiências  públicas  instaladas  para  cumprir  princípios  legais  e  regimentais –  entre  elas  as 

audiências  dos  Poderes  Executivo  e  Legislativo  para  elaboração  ,  da  Lei  de  Diretrizes 

Orçamentárias (LDO) e da Lei orçamentária anual (LOA). No caso dos eventos da Câmara,  

esses foram realizados sob coordenação da Comissão de Finanças, Orçamento e Mérito. O Poder  

Executivo requisitou a estrutura do plenário para realizar as audiências públicas de comprovação 

da publicidade da Gestão Fiscal e de deliberação acerca da aplicação dos recursos da saúde. No 

dia  29  de  novembro,  realizou-se  a  audiência  Pública  do  Poder  Executivo,  que  tratou  sobre 

proposta Orçamentária Anual para 2023.

LOTAÇÃO DE SERVIDORES

O quadro de pessoal da Câmara é adequado à demanda. Dos 6 (seis) cargos de 

provimento efetivo, 2 (dois) estão providos – o de servente 22 horas e o de Oficial Legislativo. 

Em  2022  foi  criado  o  cargo  de  Assessor  Jurídico  no  quadro  de  cargos  em 

comissão, 20 horas, para auxiliar nos serviços de assessoria jurídica e atividades correlatas, este 

já sendo ocupado.

Com isso quadro de servidores em comissão ficou em 04 (quatro) servidores.

Para 2023 está previsto Concurso Público para os cargos de Contador, Auxiliar 

Legislativo, Técnico em Informática e Servente.

AS FINANÇAS DA CÂMARA

O orçamento da Câmara Municipal para este exercício é de R$1.800.000,00. Até 

hoje, 16 de dezembro, foram empenhados R$ 1.442.084,52 liquidados R$ 1.428.721,86 e pagos 

R$ 1.428.721,86. Restam empenhados, não liquidados R$ 13.362,66. O saldo orçamentário é de 

R$ 277.899,29, sendo reservados já para as licitações mais R$ 80.016,19. O saldo financeiro, já 

contabilizando  o  duodécimo  de  dezembro,  é  de  R$  371.774,46 sendo  que  ainda  não  está 

empenhada a folha de pagamento de dezembro,  a licitação da etapa 7 do novo prédio da Câmara  
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que está marcada para para o dia 26.12.2022,  orçada em  R$ 59.201,51 e um pregão eletrônico 

dos ares condicionados no valor de R$ 20.814,68.

A Câmara Municipal teve fluxo de caixa assegurado pelo sistemático repasse das 

parcelas do duodécimo. Como não investiu todo seu orçamento, até o final do ano, retido o saldo 

necessário ao pagamento das despesas que restarão empenhadas e não pagas, haverá de repassar 

o saldo financeiro e, também orçamentário.

MANUTENÇÃO DO EDIFÍCIO-SEDE

Na  manutenção  do  edifício-sede  da  Câmara  Municipal  foram  investidos  R$ 

27.001,80  em diversas  rubricas  orçamentárias,  entre  elas  toda  a  pintura  externa  do  prédio, 

recolocação das pedras do muro lateral da entrada principal, afixação do brasão da Câmara em 

aço galvanizado, vidros incolores na parte onde havia cerca de arame, conserto e reparos nas 

calhas do telhado e limpeza da garagem, térreo e 1º piso. 

A OBRA DO EDIFÍCIO-SEDE

Os investimentos neste ano de 2022 na construção da sede própria da Câmara, 

alcançam o valor de R$ 259.356,63, abrangendo, PPCI, climatização do pavimento superior, 

instalações elétricas, cobertura de manta asfáltica no telhado e  forro de fibra mineral 1ºpiso.

A Câmara Municipal age com total transparência, postando todos os documentos 

em seu portal e, também, disponibilizando um link que dá acesso a um passo a passo da obra.

PATRIMÔNIO

Foram incorporados ao patrimônio da Câmara Municipal bens no valor de R$ 

36.614,72 destacamos   aquisição de todos móveis para a cozinha nova, fogão tipo cooktop, 

granito  e  cuba  para  a  cozinha,  cortinas  tipo  persiana  em  blackout  para  sala  presidência  e 

secretaria, equipamentos de monitoramento de vigilância para áudio, vídeo e foto.

SUGESTÕES

Atendendo  pressuposto  regimental,  a  Mesa  Diretora  que  ora  deixa  o  cargo 

apresenta sugestões para a nova Mesa de 2023:
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a) que seja dada continuidade à construção do edifício-sede;

b)  avançar  na  gestão  financeira  da  Câmara  Municipal,  tomando  medidas  que 

permitam que todo o controle passe a ser feito por ela própria, sem passar por intervenção por 

agentes do Poder Executivo, embora respeitando, como não poderia deixar de ser, as diretrizes e 

procedimentos definidos pela Contadoria do Município;

c) consolidar os atos de transparência das ações da Câmara de Agudo;

É o relatório.

Nesta oportunidade esta Presidência registra agradecimentos ao  vice-presidente 

Ver. Lairton Unfer – Bode, ao Secretário, Ver.Itamar José Puntel, pelo apoio recebido. Também, 

aos  demais  vereadores,  pela  seriedade  de  suas  respeitosas  ações.  Além  disso,  apresenta 

agradecimento aos servidores pelo empenho em todos os momentos.

Agudo, 19 de dezembro de 2022.

Verª. Izabel Lamaison

Presidente
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RELATÓRIO DE ATIVIDADES DA MESA DIRETORA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 16.ª LEGISLATURA – 2022



(elaborada em cumprimento ao disposto no art. 31, IV, do Regimento Interno)



O presente relatório trata da gestão da Mesa Diretora da Câmara Municipal de Agudo na 2.ª sessão legislativa da 16.ª legislatura.

Integram esta Legislatura os vereadores Áuro Kirinus, Gerson Halberstadt e Lairton Unfer (Bode), do Progressistas, os Vereadores Itamar Puntel, Moisés Kilian (Foguinho) e Izabel Lamaison do MDB. Completam-na os Vereadores Professor Tiago Janner e Everson Niemeier (Pato ) do PL, e o vereador Dário Schüller do PDT.

Presidiu a Câmara nesta sessão a Vereadora Izabel Cristina Assmann Lamaison; foi Vice-Presidente o Vereador Lairton Unfer-Bode e Secretário o Vereador Itamar José Puntel.



 		AÇÕES DA MESA DIRETORA

A Mesa Diretora, sempre que demandada e praticamente em todas as segundas-feiras ambientou encontro dos vereadores para debater assuntos administrativos, debater proposições em tramitação e, como é natural em um poder pluripartidário, abordar a política partidária, com viés para o cenário estadual e nacional.

Os poderes constituídos no Município – o Legislativo e o Executivo – são independentes e harmônicos – assim dita a Constituição Federal. Em Agudo a percepção dessa postura é muito clara. Os poderes, respeitadas as competências privativas de cada um, se respeitam e dialogam na busca do interesse comum.



			DAS SESSÕES

A Câmara Municipal de Agudo instalou, neste ano, incluída a de hoje, 40 sessões ordinárias e 26 extraordinárias, com a que hoje deverá ainda ser realizada somarão 27 extraordinárias.

	

		O PLENÁRIO

		O Plenário recebeu 100 Projetos de Lei Ordinária, dos quais 96 já apreciou. Dos 100, 93 foram de autoria do Poder Executivo, 3 da Mesa Diretora, 1 da Verª. Izabel Lamaison, 1 do Ver. Dario Schüller, 1 do Vereador Nilmar Jordani e 1 do Vereador Tiago Janner. Foram apreciados 4 Projetos de Lei Complementar, 2 de autoria da Comissão de Constituição e Justiça e 2 do Poder Executivo. Dos projetos de Lei, 93 foram aprovados e 1 foi rejeitado. Também tramitou 1 Projeto de Resolução, 10 Moções e 33 Pedidos de Informação, todos aprovados. Foram apresentadas, ainda, 16 Indicações e 55 Requerimentos.

 Entre as atividades externas da Câmara, se destaca a 16ª Marcha dos Vereadores a Porto Alegre, organizada pelo Poder Legislativo da Quarta Colônia e região, nos dias 24, 25 e 26 de maio. O evento tem por objetivo apresentar ao governo do Estado reivindicações de cada município, além das regionais.

Também participaram no ERCO - Encontro Regional de Controle e Orientação do Tribunal de Contas do RS no dia 17 de agosto.

No mês de dezembro foram a Porto Alegre, tratar de assuntos relacionados com o Concurso Público para 2023 e visita a Assembléia Legislativa Estadual visando apresentar reinvindicações dos munícipes.



		A TRANSPARÊNCIA

A Câmara Municipal continuou visando a transparência de suas atividades, com a transmissão das Sessões Ordinária por via radiofônica e na internet em seu portal sendo que as  transmissões são feitas também na plataforma YouTube.

No portal www.agudo.rs.leg.br a população encontra dados e informações que a Câmara disponibiliza como preceito de ser clara em suas ações administrativa e orçamentárias e, também, em cumprimento a legislação. 



Continuaram sendo realizadas no plenário Vox Populi, alguns eventos como audiências públicas instaladas para cumprir princípios legais e regimentais – entre elas as audiências dos Poderes Executivo e Legislativo para elaboração , da Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) e da Lei orçamentária anual (LOA). No caso dos eventos da Câmara, esses foram realizados sob coordenação da Comissão de Finanças, Orçamento e Mérito. O Poder Executivo requisitou a estrutura do plenário para realizar as audiências públicas de comprovação da publicidade da Gestão Fiscal e de deliberação acerca da aplicação dos recursos da saúde. No dia 29 de novembro, realizou-se a audiência Pública do Poder Executivo, que tratou sobre proposta Orçamentária Anual para 2023.



		LOTAÇÃO DE SERVIDORES

		O quadro de pessoal da Câmara é adequado à demanda. Dos 6 (seis) cargos de provimento efetivo, 2 (dois) estão providos – o de servente 22 horas e o de Oficial Legislativo. 

		Em 2022 foi criado o cargo de Assessor Jurídico no quadro de cargos em comissão, 20 horas, para auxiliar nos serviços de assessoria jurídica e atividades correlatas, este já sendo ocupado.

		Com isso quadro de servidores em comissão ficou em 04 (quatro) servidores.

		Para 2023 está previsto Concurso Público para os cargos de Contador, Auxiliar Legislativo, Técnico em Informática e Servente.



		

				AS FINANÇAS DA CÂMARA

O orçamento da Câmara Municipal para este exercício é de R$1.800.000,00. Até hoje, 16 de dezembro, foram empenhados R$ 1.442.084,52 liquidados R$ 1.428.721,86 e pagos R$ 1.428.721,86. Restam empenhados, não liquidados R$ 13.362,66. O saldo orçamentário é de R$ 277.899,29, sendo reservados já para as licitações mais R$ 80.016,19. O saldo financeiro, já contabilizando o duodécimo de dezembro, é de R$ 371.774,46 sendo que ainda não está empenhada a folha de pagamento de dezembro,  a licitação da etapa 7 do novo prédio da Câmara  que está marcada para para o dia 26.12.2022,  orçada em  R$ 59.201,51 e um pregão eletrônico dos ares condicionados no valor de R$ 20.814,68.

		A Câmara Municipal teve fluxo de caixa assegurado pelo sistemático repasse das parcelas do duodécimo. Como não investiu todo seu orçamento, até o final do ano, retido o saldo necessário ao pagamento das despesas que restarão empenhadas e não pagas, haverá de repassar o saldo financeiro e, também orçamentário.



		MANUTENÇÃO DO EDIFÍCIO-SEDE

		Na manutenção do edifício-sede da Câmara Municipal foram investidos R$ 27.001,80 em diversas rubricas orçamentárias, entre elas toda a pintura externa do prédio, recolocação das pedras do muro lateral da entrada principal, afixação do brasão da Câmara em aço galvanizado, vidros incolores na parte onde havia cerca de arame, conserto e reparos nas calhas do telhado e limpeza da garagem, térreo e 1º piso. 



		A OBRA DO EDIFÍCIO-SEDE

		Os investimentos neste ano de 2022 na construção da sede própria da Câmara, alcançam o valor de R$ 259.356,63, abrangendo, PPCI, climatização do pavimento superior, instalações elétricas, cobertura de manta asfáltica no telhado e  forro de fibra mineral 1ºpiso.

		A Câmara Municipal age com total transparência, postando todos os documentos em seu portal e, também, disponibilizando um link que dá acesso a um passo a passo da obra.



		PATRIMÔNIO

		Foram incorporados ao patrimônio da Câmara Municipal bens no valor de R$ 36.614,72 destacamos   aquisição de todos móveis para a cozinha nova, fogão tipo cooktop, granito e cuba para a cozinha, cortinas tipo persiana em blackout para sala presidência e secretaria, equipamentos de monitoramento de vigilância para áudio, vídeo e foto.



		SUGESTÕES

Atendendo pressuposto regimental, a Mesa Diretora que ora deixa o cargo apresenta sugestões para a nova Mesa de 2023:

a) que seja dada continuidade à construção do edifício-sede;

b) avançar na gestão financeira da Câmara Municipal, tomando medidas que permitam que todo o controle passe a ser feito por ela própria, sem passar por intervenção por agentes do Poder Executivo, embora respeitando, como não poderia deixar de ser, as diretrizes e procedimentos definidos pela Contadoria do Município;

c) consolidar os atos de transparência das ações da Câmara de Agudo;

É o relatório.

		Nesta oportunidade esta Presidência registra agradecimentos ao vice-presidente  Ver. Lairton Unfer – Bode, ao Secretário, Ver.Itamar José Puntel, pelo apoio recebido. Também, aos demais vereadores, pela seriedade de suas respeitosas ações. Além disso, apresenta agradecimento aos servidores pelo empenho em todos os momentos.



Agudo, 19 de dezembro de 2022.



Verª. Izabel Lamaison

Presidente

